

Ensemble Scolaire Saint Pierre Fourier

RÔLE DE L'APEL

Relayer les informations

Vers les Directions et l'ensemble de la communauté des parents, sur les projets que nous portons (éco-école, handicap, etc.) et les actions de l'Apel de Paris.

Animer les temps forts de l'école

Marché de Noël (temps de l'Avent), Kermesse (fin d'année), Forum des métiers (3°), formation aux premiers secours (2nd), etc.

Soutenir financièrement les projets éducatifs

Améliorer les conditions d'apprentissage (cour de récréation, mobilier du réfectoire, projet Voltaire, etc.)

ACTIONS ET ÉVÉNEMENTS DE L'APEL

Actions équitables sur le primaire et secondaire (de la maternelle à la terminale)

Secondaire

Forum des métiers Financement de la formation aux premiers secours Projet Voltaire

Primaire

Café d'accueil des parents Marché de Noël Kermesse

COMMISSIONS DE L'APEL

Ensemble Scolaire Saint-Pierre Fourier

Service ICF Information et Conseil aux familles

Le service Information et Conseil aux Familles (ICF) est un service ressource présent dans la plupart des départements et des académies.

Il s'adresse à tous les parents d'élèves dont les enfants sont scolarisés au sein des établissements de l'Enseignement catholique.

Son rôle est d'accueillir, informer, soutenir et accompagner les familles.

Au sein de chaque APEL d'établissement, un ou deux parents membres sont nommés « correspondants ICF ». Leur rôle est celui de créateur de liens et relais d'information. Ils jouent ce rôle de courroie de transmission sur tous les sujets ICF.

Le service ICF relaye des informations aux parents sur les questions liées à :

- L'orientation et la connaissance du monde professionnel, par le biais d'actions visant à rapprocher l'école et le monde professionnel.
- La scolarité des élèves en difficulté, en situation de handicap, aux besoins éducatifs particuliers (école inclusive).

POUR LA VOITURE, ILYA WAZE, POUR LES PARENTS D'ÉLÈVES, L'ICF DE L'APEL



Commission PCCParent Correspondant de Classe

Le PCC est un médiateur, qui crée un climat de confiance, favorise la communication et instaure des liens entre l'ensemble des parents et l'équipe éducative.

En général au nombre de deux par classe, ils sont volontaires.

Loin d'être des « délégués » qui contrôlent et revendiquent, leur rôle est :

Avant le conseil de classe

Être à l'écoute des familles et recueillir leurs observations, par un questionnaire. Préparer le conseil de classe en collaboration avec le professeur principal.

Pendant le conseil de classe

Ils sont, au nom de tous les parents, des interlocuteurs attentifs, dans l'intérêt de chaque élève. Ils transmettent la synthèse des observations recueillies avant le conseil et prennent note des remarques du conseil utiles aux autres parents.

Après le conseil de classe

Ils rédigent un compte-rendu global qui est soumis au professeur principal et au responsable de niveau, visé par eux, et qui sera transmis aux parents de la classe.

Ils veillent à être ouverts au dialogue et à l'écoute des autres, faire preuve de discrétion, et respecter le devoir de réserve quant aux informations confidentielles concernant les élèves et leur famille. Enfin, ils sont le relais de l'Apel ESSPF et transmettent les informations qui leur sont communiquées, à l'ensemble des parents de leur classe.



Commission Restauration scolaire

La commission de la restauration scolaire est la continuité du **projet Eco-école initié en 2021 au sein de l'établissement, autour du** thème de l'alimentation.

Cette instance dédiée rassemble les différents intervenants, bénéficiaires et/ou représentants de la restauration.

Elle permet d'identifier les questions récurrentes, de les comprendre, pour répondre au mieux aux préoccupations et aux priorités de chacun.

Travailler en collaboration et en concertation avec toutes les équipes permet aussi de réfléchir à la mise en place d'actions concrètes (anti-gaspillage, tri sélectif, équilibre alimentaire, logistique...) et leur suivi.

Le temps de repas participe au bien-être de tous à l'école. L'Apel a à coeur d'y contribuer en co-construisant avec les équipes de l'établissement.





Commission Écologie

La commission écologie de l'Apel facilite et initie la mise en œuvre d'actions pour le développement du respect de l'homme et de la planète au sein de l'établissement et de l'Apel.

Plus concrètement.

- Elle vérifie que les actions mises en place par l'Apel (kermesse, marché de Noël, café d'accueil...) prennent en compte toutes les dimensions de l'écologie.
- Elle est en lien avec les éco-délégués et soutient leurs actions
- Elle repère les actions des associations, de la commune, et relaye celles qui semblent intéressantes pour l'Apel, les parents ou l'établissement

Une partie de la mission de l'éco-parent est de motiver le maximum de personnes à s'impliquer dans les actions écologiques de l'Apel.

Cette année 2022-2023, cette commission écologie est constituée de 3 parents : Rokha Cissokho, Brigitte Duclos, Catherine Gendre Usal





Actions de sensibilisation

sements de l'ESSPE.

Organisation d'une exposition YA FOUEI
 « C'est pas... juste une exposition sur le handicap »
 à la sensibilisation aux handicaps invisibles et
 visibles. Une exposition adaptée aux enfants
 des grands primaires (CE2/CE1/CM2).

Aide au financement de matériels adaptés

 Des matériels adaptés aux handicaps favorisent l'apprentissage et facilitent l'inclusion. « Enfants différents » implique parfois des besoins différents.
 À la suite des concertations avec le corps

enseignant (du dispositif ULIS et du milieu ordinaire), nous identifierons les besoins en équipements adaptés aux enfants porteurs de handicap.

Enfin, la commission, à travers son représentant pourra intervenir sur les sujets handicaps tout au long de l'année (En fonction des besoins des enseignants et/ou des Chefs d'Établissements, lors des Journée Portes Ouvertes de l'école, pendant les cafés des parents, etc.).



Commission Pastorale

Le réseau d'animation pastorale de l'Apel participe à la dimension évangélique de l'enseignement catholique et propose d'accompagner les parents dans leur spiritualité ou leur intériorité.



Commission Communication

La commission communication est en lien avec toutes les autres commissions.

Grâce à une équipe de communication volontaire et motivée, le site Internet de l'Apel ESSPF a pu voir le jour au premier trimestre 2023.

Ses missions

- Être force de proposition pour la réalisation de toutes les formes de communication (digital et impression)
- · Réaliser les affiches pour les événements
- · Réaliser divers documents
- Prises de vue sur les événements
- · Animer le site Internet
- Etc.





Pour nous contacter : secretariat@apel-esspf.fr 13 rue de Prague - 75012 Paris

Pour en savoir plus : www.apel.spfparis12.fr